

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1903

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 21 de Julio de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

PUERTO RICO

Fresca aún en la memoria de todos está la traición de Puerto Rico alzando sus amorosos brazos á los Estados Unidos, dando con esto un solemnisimo chasco á cuantos confiaron en el patriotismo de la *siempre leal* Antilla.

Sembrado de flores encontraron el camino los yanquis, y en todas partes se les recibió con verdadera alegría, á pesar de cuantas protestas de españolismo venían haciendo desde que estalló el conflicto con la gran república del Norte.

Solo beneficios habían recibido los boricuenses de la metrópoli para la que fué siempre aquella colonia una de sus más queridas provincias bajo la dominación española, adquiriendo la pequeña antilla un grado inmenso de prosperidad que la permitía siempre tener repletas sus arcas después de pagar todos los servicios públicos.

Estos hechos son conocidos de todos, y por eso lo ocurrido el año último en Puerto Rico produjo primero un movimiento de sorpresa, de indignación más tarde y por último de desprecio ante una desacción tan inicua como la que tuvo con la vieja España aquel pedazo de tierra privilegiada.

Creyeron los portorriqueños que con la dominación yanqui iban á entrar en un período de prosperidades nunca igualadas por pueblo alguno; y bien pronto se convencieron del error tan grande en que habían incurrido.

Los Estados Unidos, lejos de tener en cuenta para premiarlas las facilidades de todas clases que encontraron en la conquista, desprecian profundamente á aquellos malos patriotas, tratándoles á puntapiés sin que les valgan los plañideras quejas que elevan diariamente al Capitolio.

Hace pocos días las personalidades más salientes de la capital de la pequeña Antilla elevaron á Mac-Kinley una exposición, protestando de las exacciones de todas clases que vienen cometiendo las autoridades yanquis y doliéndose de la inferioridad en que aparecen colocados con relación á los demás Estados de la Unión.

Estas quejas no hacen el menor camino en el ánimo del gobierno de Washington, que cada día aprieta más los tornillos, riéndose de las declamaciones de aquellos caballeros, que en justicia no pueden extrañarse

de lo que les ha ocurrido y que no es sino consecuencia legítima de su ruindad de alma.

Si en el corazón de España pudieran caber odios, seguramente no los tendría para cubanos y filipinos, que al fin y al cabo disputáronle su independencia con las armas en la mano; pero sí para Puerto Rico, que pregonando un patriotismo que no sentía, la entregó á los enemigos de la metrópoli impulsado por los más bajos y censurables egoismos que puede abrigar un pueblo.

Lo ocurrido, pues, no puede extrañar á nadie y menos á los boricuenses que no han hecho otra cosa que recoger el premio de su traición.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Jorge Juan.—21 de Julio.

Este sabio marino, gloria de España por su vasta y clarísima inteligencia y por los grandes servicios que prestó al mundo científico, nació en Novelda el 5 de Enero de 1713. Muertos sus padres cuando aún no contaba tres años de edad, recibió educación esmerada de unos tíos que se hicieron cargo de él. Estudió Humanidades en Zaragoza, y después pasó á la isla de Malta para ingresar en la orden de San Juan, y corriendo las caravanas del noviciado estuvo hasta 1729, en que regresó á España.

Sus aficiones y el aprovechamiento con que siempre estudió lleváronle al Colegio de Guardias Marinas de Cartagena, á la edad de 16 años, y hechos los estudios correspondientes, fué destinado á Cádiz, donde se embarcó para recorrer el Mediterráneo.

A las órdenes de D. Blas de Lezo tomó parte en varias operaciones contra los moros argelinos; también se batió en la campaña de Nápoles, y cuando aun ésta no había terminado, recibió orden de trasladarse, en unión de su compañero don Antonio de Ulloa, á Cartagena de Indias, para con los científicos franceses Mr. Goain Bourguer y La Condamine llevar á efecto la medición del Meridiano, obteniendo entonces el joven guardia marina el grado de teniente de navío,

no porque tuviera derecho á él, sino para que los representantes de España en aquella expedición científica tuvieran más autoridad.

Bien justificó Jorge Juan, y lo mismo su compañero Ulloa, el acierto con que el Gobierno español supo elegir sus representantes en tan importante empresa. Arrostrando las penalidades propias de la baja temperatura que reina en las más elevadas cumbres de los Andes, y viéndose en más de una ocasión obligado á suspender los trabajos para marchar á Lima y otros puertos del Perú, donde su presencia era necesaria á la Patria, en guerra á la sazón con Inglaterra, llevó con felicidad á cabo las operaciones de medición, haciendo al mismo tiempo interesantes estudios de astronomía y otros no menos útiles é importantes respecto al país y costumbres de sus habitantes.

Once años después de haber recibido la orden de ayudar á la comisión francesa en sus trabajos científicos, Jorge Juan regresó á España, siendo entonces ascendido á capitán de fragata, como recompensa á los servicios prestados.

Años después marchó á Inglaterra para estudiar sus arsenales, sus fábricas de pertrechos navales, sus construcciones, sus instrumentos y todos aquellos factores que daban tan gran preponderancia á su marina. A su vuelta ideó un plan de arquitectura naval que echó por tierra el del general Gaztañeda, reorganizó los arsenales é imprimió gran impulso á las construcciones, á las que llevó cuantas mejoras le sugirieron los estudios que en la Gran Bretaña hizo.

Fué director de los arsenales de El Ferrol y Cartagena, capitán é instructor de guardias marinas; y hallándose en Cádiz, fundó el observatorio astronómico. Desempeñó con grande acierto el cargo de embajador extraordinario en Marruecos, y años después el de director del Seminario de Nobles, logrando con su gran talento y especialísimo tacto volver á este centro su antigua fama.

Dejó escritos libros muy valiosos, entre ellos el *Exámen marítimo*, traducido á varios idiomas, el cual, á pesar del mucho tiempo transcurrido, aún se consulta. Otras de sus más importantes obras son: el *Método de levantar y dirigir el mapa ó plano general de España, Relaciones del viaje al Perú, y Disertación histórico-geográfica sobre el meridiano de demarcación entre los dominios de España y Portugal.*

El 21 de Julio de 1773, después de

haber prestado á España y á la Ciencia meritisimos servicios, Jorge Juan, *el sabio español*, como le llamaban en el extranjero, falleció de repente de un ataque apoplético.

HERNANDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción).

EXTRAVAGANCIAS DE LA EXPOSICION

La Exposicion Universal que ha de celebrarse en París el año venidero de 1900 ha despertado en los cerebros de ciertas gentes los proyectos más descabellados, estableciéndose, al parecer, entre ellos, una especie de pugilato, agobiando con sus proporciones los no pocos trabajos que pesan sobre la comisión de recepcion.

Como es asunto que no carece de gracia y originalidad, vamos á hacer una sencilla enumeracion, no sin hacer constar antes que ciertos proyectos no son del todo irrealizables.

Entre éstos se encuentran los siguientes:

Una petición de 1.200 metros para la «Odisea de la misión Marchand.»

Una autorización para reproducir sobre el Sena entre el puente de Alejandro III y el de Jena un acorazado moderno.

El emplazamiento de un campamento de marineros de la América del Norte.

Seis barcos submarinos en un gran estanque abierto debajo de la torre Eiffel.

Una reconstitución de Herculano y Pompeya.

Las que siguen harán sin duda reír á nuestros lectores,

Uno presenta un proyecto de globo dirigible, pudiendo moverse por encima de la Exposición.

Otro propone hacer propaganda de una especie de corsés protectores de los árboles.

Otro quiere dar vistas cinematográficas proyectadas sobre una tela suspendida de un globo.

Otro, más atrevido, quiere transportar los visitantes por medio de cables aéreos desde la torre Eiffel al Trocadero.

Uno de Lyon, arriesgado innovador, propone un sistema de tranvías arrastrados por bueyes y toros; competencia á los automóviles.

Otro candidato pide 80 metros para «una historia arquitectónica de París.»

Hay quien proyecta construir en el Trocadero una pirámide de Egipto... con cafés, restaurans y teatros.

Piensa otro construir una torre de 75 metros de altura en forma de botella de Champagne... con ascensor y copa.

Para los ávidos de emociones se proyecta un barco café submarino, sumergible á voluntad.

Dos inventores, después de tantos como se han vuelto locos, pretenden exponer un mecanismo que realiza un movimiento perpétuo; otro quiere presentar, además de un aparato análogo á los anteriores, otro destinado... á la protección de las vidas contra el granizo.

En fin, después de la petición de una especie de mecodara gigantesca, nos encontramos con el proyecto de un inglés que propone ceder á la Exposición, mediante cierta cantidad, los restos del poeta escocés Burns, el primer poeta de Escocia y también el primero de Inglaterra después de Shakespeare.

A VUELA PLUMA

El «Estandarte Católico», después de contestar en un extenso artículo á *La Verdad* por las frases mal sonantes que le dirige, termina sus lamentaciones con las siguientes líneas:

«Y además, debe recordar el colega liberal-conservador que aun tenemos la boca amargada por el voto de confianza con que D. Teodoro favoreció al gobierno, por haber dado entrada subrepticamente en el Congreso al traidor Morayta.»

Aquí sí que viene cómo de molde aquello de... «A buena hora mangas verdes».

Nuestro apreciable colega la Crónica Reusense, después de copiar el suelto en que señalábamos los martirios que sufrió á manos de una turba de chiquillos, un pobre caballo, el domingo último, añade lo siguiente:

«Así se van educando los hombres del porvenir, germinando en sus corazones, merced á esos humanitarios y olímpicos juegos, los nobles sentimientos que han de traer seguramente la regeneración de la nación española.»

Mas cabe preguntar quiénes son zulus: esos niños que demuestran la falta de una saludable educación, ó las autoridades que consenten sus bárbaros entretenimientos.

«El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica el plan de distribución del contingente de 80.000 hombres.

405 pertenecen á la escolta real, 45.000 á infantería, 12.000 á caballería, 12.834 á artillería y 4.115 á ingenieros.

El resto pertenece á las brigadas topográficas de Administración militar.

Hay 56 regimientos de 571 plazas cada uno.

Los regimientos de artillería cons-

tarán de 495 plazas los unos y 430 los otros.

Continúa sin proveer la plaza de encargado del reposo en nuestro Mercado público.

Poca gracia tiene que por ser muchos los que aspiran á desempeñar dicho cargo, se vea el público explotado por los vendedores sin conciencia, que aquí, como en todas partes, abundan de un modo verdaderamente alarmante.

Y á todo esto, ¿qué dice la Sociedad explotadora «Banco de Tortosa»?

Escriben de Tarragona:

«El inspector de Obras públicas señor Palacio, acompañado de su secretario señor Grotta y del sobrestante señor Feliu, pasó anteayer á visitar la carretera de Alcolea del Pinar á Tarragona, en el trayecto comprendido entre Reus y esta ciudad; ayer continuó su visita á la misma, hasta llegar al límite de la provincia, pasando después á inspeccionar las obras de nueva construcción de la parte de Tortosa.»

Anteayer, á las siete y media de la mañana, hicieron profesión solemne en el Convento de la Purísima Concepción, de esta ciudad, las religiosas Sor Francisca Brescolí y María de la Cruz Soler.

Enviamos á las nuevas profesas y á sus respectivas familias nuestra más cordial enhorabuena.

Ha sido nombrado secretario del Gobierno civil de esta provincia D. Felipe Curtais, quien hace bastantes años desempeñó igual cargo, conquistándose muchas simpatías por su honradez y probidad, razones por las cuales celebramos dicho nombramiento.

El Juzgado de primera instancia de esta ciudad saca á la venta pública subasta una finca del término municipal de Amposta, propiedad de Francisco Ventura.

El mismo Juzgado cita á Juan Sancho Kínardi y á los hermanos Miguel, Joaquín, Ramón y Ramona Sancho Reverter.

Parece que han celebrado en Reus una reunión magna varios prohombres del partido carlista, presididos por el señor marqués de Tamarit.

Del 25 al 26 del corriente mes dará principio el segundo ejercicio de las oposiciones para el ingreso en el cuerpo de contadores provinciales y municipales.

El tribunal se encuentra actualmente ocupado en la calificación de los trabajos hechos por los opositores como constitutivos del primer ejercicio.

Ayer inauguró sus servicios el tren especial que, al igual de todos los años, durante un mes, se dirigirá desde esta ciudad á las playas de Ampolla.

En dicho tren salieron 10 pasajeros de 2.ª y 51 de 3.ª clase.

En breve se presentará al general Polavieja el indio filipino llamado Patino, que fué quien descubrió la conspiración en Manila para matar en una noche á todos los españoles residentes en la ciudad.

Patino comunicó la noticia á las monjas de Santa Clara y éstas al pa-

dre Martín, que puso el hecho en conocimiento del capitán general, evitando el degüello preparado.

Patino está en la mayor miseria: se le murió la mujer y tiene cuatro hijos.

Hállase bantante mejorado de la grave enfermedad que hace días le aqueja, nuestro querido amigo el joven D. Luis Guzman de Villoria.

Mucho celebráramos verle, en breve, completamente restablecido.

Varias personas que han visitado el célebre monasterio de Poblet participan la noticia de que se observan señales de ruina inminente en uno de los arcos de la cúpula del cimborio de la iglesia mayor de tan renombrado edificio.

Hoy, cumpleaños de su majestad la Reina Regente, las tropas vestirán de gala y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una Real orden circular disponiendo que se concedan licencias trimestrales á los soldados, hasta dejar reducido el ejército activo á 80.000 hombres.

La esposa de un alto dignatario inglés ha mandado construir una magnífica caja de oro, cuajada de preciosísimos brillantes, para regalarla al Sumo Pontífice León XIII, llevando dentro un cheque de 10.000 libras esterlinas como limosna para el Dinero de San Pedro.

Se halla un tanto mejorado de las heridas que le fueron inferidas en la madrugada del lunes último en el arrabal de la Leche, el desgraciado vecino de esta ciudad Antonio Cantó.

En Tarragona se agita la idea de invitar para que visite aquel puerto al Almirante que manda la escuadra francesa surta hoy en aguas de Barcelona.

El espada Mazzantini, actualmente en Burdeos, ha apostado con el propietario de la menagerie Bidel á que ninguno de los animales que de ella forman parte podría vencer en lucha á un toro.

El dueño de las fieras ha aceptado la apuesta, en que se cruzan 25.000 francos, y ha dicho que enviará un león ó un tigre á Roubaix para que pueda efectuarse la lucha anunciada.

Hé aquí el telegrama en que Mazzantini anuncia á *Le Figaro* que la apuesta está en pie:

«Suplico que se anuncie que mantengo mi apuesta de 25.000 francos á que un toro vencerá á dos leones ó dos tigres de los de la colección de M. Bidel, porque mi opinión es la de que el león, aún en estado salvaje, es cobarde ante el toro.—*Mazzantini.*»

Recomendamos el hielo de inmejorable clase que se expende en el depósito que D. Francisco Escardó tiene establecido en la calle de Santa Teresa, fábrica de jabón.

Telegramas de Londres dan cuenta del extraordinario calor que allí se siente desde hace unos días.

A las dos de la tarde del miércoles marcaba el termómetro 53° al sol y 30° á la sombra, ó sea un grado me-

nos que la temperatura mayor registrada durante el año anterior.

En la capital se han señalado varios casos de muerte por insolación.

Por nuestra estación continúa pasando diariamente gran número de peregrinos que se dirigen al santuario de Nuestra Señora de Lourdes.

Ha fallecido repentinamente en Madrid el diputado provincial D. Ricardo Ducazcal, hijo del popular hombre del mismo apellido.

El señor Juez de primera instancia de Gandesa, D. Gregorio Fernández de Arnedo, nombrado por la Audiencia Territorial para entender en la causa incoada con motivo de los tristes sucesos ocurridos en nuestra ciudad la noche del 16 del pasado mes de Abril, nos participa en atento B. L. M. haber dado por terminada la misión que le fué conferida.

Ruda ha sido la tarea, y grandes los sacrificios que, á no dudar, habrá tenido que imponerse el Sr. Fernández de Arnedo para finalizar su obra, razones por las cuales, á la vez que nuestra felicitación al funcionario, reiteramos el testimonio de nuestra consideración á tan cumplido caballero.

Los días 22 y 23 de este mes celebra la villa de Arnes las tradicionales fiestas de Santa Magdalena y el Santo Angel Custodio, cuyos sermones están á cargo de D. José Matamoros, Pbro.

Ha fallecido en Mallorca el Sr. D. Carlos Gómis, director de la sucursal del Banco de España que era de aquella capital.

El cadáver del Sr. Gómis (q. d. g.) será trasladado á Tarragona.

Anoche debió debutar en el teatro Principal la compañía que dirigen los señores Montero y Bayarri y de la que forma parte la famosa artista Geraldine. Mañana nos ocuparemos con más extensión de la función de anoche.

El Gobierno francés ha ordenado á los prefectos de los departamentos fronterizos á España que ejerzan mucha vigilancia para que por la frontera pirenaica no puedan ciertos y determinados elementos perturbar el orden en España.

Hállase en esta ciudad el P. Garriga, superior de las Casas que los Padres Jesuitas tienen en América.

Reunido el gremio abaceiros de Gracia, acordó resueltamente y por unanimidad darse de baja de la contribución y cerrar sus establecimientos el día 1.º de Agosto próximo.

Se nos dice que la Compañía Arrendataria de tabacos devolverá, hasta el 31 del actual, á los particulares, el importe de los timbres de cinco céntimos de recargo sobre correos. Lo hacemos público para conocimiento de los que tengan existencias de dichos timbres.

Se ha resuelto por la Dirección general de Instrucción pública que debe interpretarse el Real decreto de 9 de Junio último, en lo relativo á las facultades de los rectorados para otorgar licencias á los maes-

tros con objeto de practicar ejercicios de oposición, en el sentido de que aquéllos puedan concederlas, procurando que el tiempo concedido sea el que transcurra desde que los tribunales anuncien el comienzo de los ejercicios hasta su terminación.

Procedente de Estepa (Sevilla) llegó ayer á esta ciudad, en el expreso de Valencia, la distinguida esposa é hijos del Juez de primera instancia de Gadesa D. Gregorio Fernández de Arnedo.

Enviamos á los viajeros nuestra más cordial bienvenida, deseándoles feliz estancia en nuestra ciudad.

El propietario que no tiene sus intereses asegurados vive constantemente expuesto á la ruina; pues, sus terribles enemigos, que no avisan ni respetan, como el fuego y las explosiones, que éstas, si no incendian, pueden destrozar, le amenazan de continuo devorar su fortuna que, por una módica cantidad anual, la Compañía de Seguros *La Urbana*, se la garantiza cuando el voraz elemento ó las citadas explosiones hicieran presa en sus propiedades aseguradas.

La Urbana cuenta 61 años de existencia, es la más antigua en España y posee en capital social, fondos de reserva y primas á recibir, 75.000.000 de pesetas y ha satisfecho por 187.843 incendios, hasta 31 de Diciembre de 1897, la enorme cantidad de 147 millones 936.254 pesetas; que es la mejor garantía que á sus asegurados puede ofrecer una Compañía; á más de que siempre ha cumplido con puntualidad sus compromisos.

Asegura también las mercancías en viaje, en las Aduanas y muelles de las estaciones del ferro-carril.

Para proposiciones de seguros dirigirse al Representante en Roquetas-Tortosa, D. José Ferré y Gendre, calle de Santa Teresa, 20, Tortosa.

Suero anti-diftérico

Vacuna de ternera

En la farmacia de D. Agustín Monner se recibe semanalmente suero anti-diftérico y vacuna fresca de ternera, procedentes ambos productos del laboratorio microbiológico del Dr. D. Jaime Ferran, de Barcelona.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

AUDIENCIA PROVINCIAL

SECCIÓN PRIMERA

La Sección primera vió anteayer en juicio oral el sumario procedente del Juzgado de Falset é incoado contra Juan Pellicé Forment y Eurosio Rujals Sedó, vecinos de Tivisa, por el delito de hurto de un saco de algarrobas de una finca rústica del término municipal de dicho pueblo.

Habiéndose conformado la defensa, confiada á los Sres. Rabassa y Romeu, con la pena de 2 meses y 1 día de arresto mayor, indemnización y

pago de costas, solicitada por el Ministerio público, en su escrito de conclusiones provisionales, quedó terminada la vista para sentencia.

Motín EN Igualada

De dicha población comunican, con fecha del miércoles último, lo siguiente:

Teniendo noticia de que se trataba de establecer hoy de nuevo los consumos, á las seis de la mañana se reunieron frente á la Administración grupos numerosos formados en su mayor parte por mujeres que gritaban «¡Abajo los consumos!»

A las ocho de la mañana había reunidas más de cuatro mil personas.

La Guardia civil disolvió los grupos, los cuales se reunieron de nuevo, recorriendo las calles de la población, apedreando varias casas y obligando á cerrar los establecimientos.

Hasta este momento no han cesado de recorrer las calles dando gritos.

Ha contribuido á hacer más numerosa la manifestación el hecho de no haber trabajado hoy las fábricas á petición de los operarios.

Una comisión de amotinados ha visitado al alcalde, manifestándole que están dispuestos á pagar lo que les corresponde, pero que no quieren arrendatarios.

Fuerzas de Guardia civil patrullan para evitar cualquier desmán.

REGISTRO CIVIL

DIA 19

Nacimientos.—José Curto Sentís.—Maria de la Cinta Ferrando Also.—Damián Zaragoza Fabregat.—Raimunda Domingo Povill.

Defunciones.—Maria de la Cinta Gisbert Colomé.—Maria de la Cinta Sabaté Baila.—Vicente Bellubi Jamás.—Jaime Monserrat Subirats.—Manuel Gilabert Chabé.—Mercedes Treig Nomen.

Matrimonios.—Francisco Bellubi Estrada con Rosa Buera Aguiló.

LIBROS Y PERIODICOS

Hemos recibido el número 21 de la interesante revista taurina *La Tienta*, de Barcelona.

Publica los retratos de José Rodríguez, *Bebe-Chico* y Ricardo Torres, *Bombita chico*; é inserta trabajos de los escritores *Rejoncillo*, *Toreraço*, *D. Severo* y otros.

Según tenemos entendido, la citada Revista estará de venta en la librería de D. Arturo Voltes, calle del Angel.

La Talia Catalana es otra revista de teatros, escrita en catalán, que ha visitado nuestra Redacción.

La Talia lleva por lema *Fé, patria y amor* y está dedicado al fomento de la escena catalana y especialmente de la católica.

CORREO DE MADRID

19 de Julio de 1899.

Viaje de la Corte

A las ocho menos diez minutos ha salido de Madrid la Corte para San Sebastián.

Han despedido en la estación á SS. MM. y AA. los ministros, las autoridades civiles y militares, senadores, diputados, altos funcionarios y gran número de señoras.

Se ha verificado este suceso con la solemnidad de costumbre.

Acompañan á SS. MM. en su viaje las señoras condesa de Sástago, duquesa de San Carlos y marquesa de Martorell, y los señores ministro de Marina, duque de Sotomayor, Zarco del Valle, generales Sánchiz, marqués de Casa Pacheco, Espinosa de los Monteros y Aguirre de Tejada, doctores Ledesma y Pontes, coronel San Cristóbal, Morgadó, Loriga, González Castejón, Gómez Bonilla, Campos y Larrainzar.

El tren régio llegará á la capital de Guipúzcoa mañana á las once de la misma.

Conferencia de la paz

Las últimas noticias de La Haya dicen que muy pronto terminarán las conferencias de la paz.

Inmediatamente que se verifique la clausura, el duque de Tetuán partirá para Madrid, deteniéndose en San Sebastián, donde celebrará una entrevista con su majestad la Reina para darle cuenta del resultado de la conferencia del desarme universal.

Licencias á los diputados

Se ha dicho que mañana el señor conde de Romanones suscitará un debate en el Congreso acerca de la aplicación de los artículos 204 y 205 del Reglamento del Congreso. El 204 dice que si algún diputado se ausenta de la Cámara por más de ocho días, pedirá licencia al Congreso.

El artículo 105 dice que no se darán licencias más que á la tercera parte de los diputados que constituyan la Cámara, pues las otras dos terceras se necesitan para tomar acuerdos.

El señor Lafuente ha hecho ya una pregunta en el Senado referente á este particular.

De Filipinas

Según telegramas de Washington, la prensa norte-americana pide la destitución del general Ottis, á quien acusa de ineptitud y de falta de valor para reducir á los rebeldes tágalos. Estos se hallan á las puertas de Manila, de suerte que los soldados yankees no pueden salir del recinto murado sin riesgo de la vida.

Los periódicos norte-americanos piden á Mac-Kinley el envío á Filipinas de nuevos é importantes refuerzos, y que se nombre en reemplazo de Ottis un general que emprenda una acción enérgica contra la rebelion y ponga fin á la campaña.

The Journal publica telegramas de su corresponsal en Hong Kong dando cuenta de la crítica situación en que se hallan los norteamericanos en Filipinas. Dicen que la guerra se halla tan potente como al principio y que los yankees solo son dueños de Manila y de algunas poblaciones de escasa importancia estratégica, dominando los indígenas en casi todo el Archipiélago. Añade que el cabecilla Artacho, que se hallaba en poder de los yankees y ha conseguido escapar, ha manifestado que éstos no podrán continuar la guerra si los filipinos persisten en defender como hasta ahora la independencia de su patria.

D. Juan Bautista Borrás

Procurador Causídico

Ha instalado su despacho en el primer piso de la casa sita en la calle de Genoveses (Ensanche del Temple).

Horas de consulta

De 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

Advertencia

Aquellos de nuestros abonados que tengan que ausentarse durante el verano, se servirán pasar aviso á esta Administración, al objeto de remitirles **LOS DEBATES** en donde fijen su residencia.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20 (frente al Gran teatro del Liceo) BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, ruidos, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehtré compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Tortosa: Imp. de F. Blarás Cambios, 3.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecedemuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimientoo *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, calés de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos
¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?
Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carreras de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca
Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40% de sobresalientes sin ningún suspenso.

Un ilustre sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

PILDORAS DE RIAZA

DE

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES



SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura, mata los lombrices *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR DE

José Cubells

(SUCURSAL DE J. CUBELLS, DE FALSET)

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA

En este ya acreditado establecimiento se expenden á precios económicos los exquisitos vinos del Priorato, de todas clases. El dueño responde de la bondad de los mismos; y tanto es así, que, de *agrirse*, lo cambia al comprador por otra clase.

Calle Carretera del Temple (En nche)

TORTOSA

Aguas arsenicales
Fuente San Roque

CARDÓ

Aguas nitrogenadas
Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dipepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el *azoe* que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trató inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitjes, Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Balneario.

Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5 3/4 de la mañana y 8 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa.

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Carmen, 25, ultramarinos, Barcelona.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suz, de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

FARMACIA DE PEREZ NEGRO